

SUSCRICION
PAGADERA ADELANTADA

POR UN MES \$ 1 00
NUMERO SUELTO..... \$ 30

ECO DE PALMIRA

GRÁTIS

Los comunicados de interés público
juicio de la redacción.

AVISOS.

Por un mes: 28 decimetro cuadrada

PERIÓDICO DE INTERESES LOCALES Y GENERALES.

IMPRESA Y OFICINA:
CALLE DEL
GARMELO Y BOLIVIA.

SALE TODOS LOS DOMINGOS.

NOTA.

DIRECCION — La Comision Directiva.

No se admiten escritos que por su naturaleza ofendan a persona ó corporacion alguna

ECO DE PALMIRA.

Nueva Palmira, Diciembre 29 de 1872.

Programa.

Retiramos otros materiales para tener el gusto de publicar en este número el programa de estudios de la *Escuela Popular*. El nos llena de una verdadera satisfacción y creemos que lo mismo sucederá á todos aquellos que son verdaderos amigos del progreso de la instrucción.

Muy pocas escuelas primarias habrá en el territorio de la República, cuyo programa de estudios sea tan vasto como éste; y creemos no aventurarnos al afirmar que en ninguna escuela pública primaria, se cursa la mitad de los estudios que se siguen en la nuestra.

El viernes se empezaron á practicar los exámenes que deben concluir el 31 del corriente, y te diemos un grato placer de informar á nuestros lectores del resultado de éstos, que desde ahora podemos asegurar será muy satisfactorio.

F. F.

6.

FOLLETIN.

EL

PODER DE LA VOLUNTAD

POR

SAMUEL SMILES.

TRADUCIDO DEL FRANCÉS AL PORTUGUÉS

por

ANTONIO J. F. DOS REYS,

Y de este idioma al español por

FRANCISCO VERA,

Quien dedica este su trabajo á su amigo D. FRANCISCO FONTANA, para ser publicado en el *Eco de Palmira*.

Alejo de Joqueville no le como Buffon, fué tan ilustre como este grande hombre, pero por trabajos de otro género.

Su origen habia sido doblemente con piezo, por que su padre, el conde de Joqueville, era par de Francia, y su madre, nieta de M. de Herbes. Desde la juventud, no obstante poder contar con la influencia de la posición, de la familia, de las amistades, determinó el joven Joqueville, á desahucarse del mundo sus asuntos. Nombrado á los veinte

Programa de la Escuela Popular de Nueva Palmira.

Clase A.—Seccion 1ª.

Lectura. 1er. libro de Mandevil.

Nombre y uso de los objetos representados por las figuras del libro, hasta la pág. 30 inclusive, formando las palabras por medio del alfabeto en piezas. Lectura de palabras fáciles.

Dibujo.

Primeras muestras de la colección de las pizarras y trazado de diversas clases de líneas.

Aritmética práctica.

Ejercicios elementales con objetos, sumándolos y restándolos entre sí, de uno en uno, y de dos en dos. Unidad—Par—Decena—Docena.

Geografía.

El sol—Puntos cardinales—La luna—Lagos, islas, volcanes, ríos, montes, cabos y penínsulas.

Forma de los objetos.

Idea de la linea recta, curva, mixta, quebrada, ondulada y espiral—Paralelas—Sus tres posiciones—Angulo—Medicion simple de un objeto con el metro.

Colores.

Dado un color, buscar otro igual ó semejante en los objetos que nos rodean.

años de edad. Juez oidor de Versailles, renunció muy pronto la esperanza de elevarse por la magistratura, á fin de ejecutar el proyecto que concibió de un viaje á los Estados Unidos, viaje del que resultó la publicación de su bella obra sobre *La democracia en América*.

Su amigo Gustavo de Beaumont, nos dio una descripción de su infatigable actividad durante ese viaje. "El ocio" decía, "era antipático á su naturaleza y, ya su cuerpo se hallase en movimiento, ya parado, su inteligencia se estaba siempre á trabajar.... Para Alejo la conversacion más agradable ningun valor tenía sino era útil.

"Los días aciagos eran los que él perdía ó habían sido mal empleados.

"La menor pérdida de tiempo lo contrariaba... El propio Joqueville dijo: "Este mundo pertenece á la energía.... no hay época en la vida en que nos podamos entregar al descanso; el esfuerzo en el exterior, es tan necesario y aún más necesario el paso que vamos envejeciendo, que en la juventud. Comparó al hombre en este mundo á un viajero que se encamina incansablemente para una región cada vez más fría, y que se ve obligado á agitarse más y más de paso que se va internando.

La gran enfermedad del alma es el frío, y para combatirle es tan terrible, debemos entre otros, el movimiento vivo de nuestro espíritu no sólo por medio del trabajo, sino también por el contacto de nuestros semejantes y de los negocios del mundo. [1]"

No obstante su fuerza de carácter é independencia, el Sr. de Joqueville sabia reconocer mejor que nadie, el valor del auxilio y de la influencia que todos los hombres reciben unos con los

(1) Obras y correspondencias inéditas de Alejo de Joqueville, por Gustavo Beaumont.

Fisiología.

Distincion de la cabeza, el tronco y las extremidades.

Animales.

Breves conversaciones sobre los usos y hábitos de los domésticos.

Miscelánea.

Definición del Ser Supremo—Su bondad—Amor y adoración que le debemos—Ejercicios mnemónicos, comprendiendo las cinco artes del mundo, los dedos de la mano, los días de la semana y los meses del año, —Creación del mundo—Oración dominical—Decálogo.

A. 2ª.

Lectura. 1ª. mitad del libro 1º. de Mandevil.

Lectura correlativa y descomposicion de las palabras en sonidos elementales por letras y sílabas—Mayúsculas y minúsculas.—Singular y plural—Masculino y femenino—Lectura sencilla de palabras escritas en el pizarrón.

Dibujo y escritura.

Primeras lecciones—Delineacion simple del contorno de un objeto dado—Determinacion de una recta por medio de dos puntos.

Aritmética práctica.

Suma y resta de los objetos, combinándolos entre sí hasta de nueve en nueve—

otros El caracter humano es modificado en su formacion por mil influencias sutiles; por el ejemplo y por los preceptos, por la vida de cada día y por la literatura, por los parientes y por los amigos; en suma por el propio espíritu de nuestros mayores que se eterniza en la tradicion de los grandes hechos y de las nobles doctrinas que ellos nos legaron.

Puesto que el sabio tiene en sí mismo el mayor apoyo, él debe tambien mucho á otros espíritus, á otros maestros á los vivos y á los muertos. Por eso Joqueville nunca dejó de mostrarse grato á sus amigos Kergolay y Stoffels, de los cuales el primero, parece, le prestó un cierto auxilio intelectual, y el segundo, un apoyo todo moral y simpático. En una palabra, el caracter de Joqueville confirma de un modo admirable esta máxima del poeta inglés Words Worth: "estas dos cosas, aun cuando aparentemente contradictorias, deben andar siempre asociadas..... una digna dependencia y una noble independencia en los demás y una digna confianza en nosotros mismos.

Joqueville confesaba tambien de buen grado lo mucho que habia contribuido para el carácter y la disposición á que él debía el haber podido perseverar en sus estudios, la noble y pura compañía de su vida, su esposa Maria, una de esas mugeres de quien puede decirse, con un autor inglés que solo por el simple hecho de amarlas recibimos una educación liberal. Hay un proverbio muy comun que dice, que aquel que quisiera prosperar debe primero consultar á su muger... y es incontestable que la influencia que la muger ejerce en el perfeccionamiento moral del hombre es infinita

Decenas—Centenas—Millares.

Geografía.

Principales términos geográficos aplicados al salon de la clase—Agua salada y dulce—Partes sólida, líquida y gaseosa—Horizonte visible.

Forma de los objetos.

Superficies cóncavas y convexas—Angulo recto, agudo y obtuso—Vértice—Lados—Triángulos—Circunferencia—Plomada y metro—Sus usos.

Colores.

Buscar un color comun, cuyo nombre se da.

Cualidades de los objetos.

Enunciar simplemente el color, tamaño, y partes principales de un objeto dado.

Plantas.

Distincion de la raíz, tronco, ramas, hojas, flores y frutas.

Fisiología, animales y miscelánea.

Lo mismo que la 1ª. seccion, con detalles algo más generales.

Clase B.—Seccion 1ª.

Lectura y composicion gramatical. 1º. libro de Mandevil.

El libro completo, dando sentido á los puntos, interrogaciones etc. — Letra de mano, de imprenta, bastardilla y romana — Nombre—Adjetivo — Verbo — Pequeños

mente mayor que la que los propios hombres se muestran dispuestos á reconocer.

En efecto, sería difícil aproximarnos tanto á la verdad como Rousseau cuando dijo que *los hombres serán siempre lo que las mugeres quieran que ellos sean*.

He visto muchas veces al andar de los adios, dice Joqueville "hombre flojos mostrar verdaderas virtudes públicas, por haber tenido felizmente á su lado una muger que le ayudara á proseguir en esta senda, no por medio de consejos sobre tales ó cuales actos en particular, pero si ejerciendo fortalezadora influencia en la manera por que ellos debían considerar en general el deber y hasta la ambicion. En mucho mayor número de casos, empero, cumple confesarlo, he visto hombres que la naturaleza hizo generosos, desinteresados y grandes, cambiarse, por la pervenida de sus propias facultades y por mil influencias domésticas, en unos ambiciosos flojos vulgares y egoistas que en los negocios de su país, al último no querían atender más que á los medios de hacer su condicion particular cómoda y halagada. (1)

XV

Juzgamos no deber concluir este capítulo sin darnos noticia de uno de los trabajadores cooperativos y concienzudos que la Francia ha producido en los dominios de la historia; queremos hablar de Agustín Thierry, en que su ostentación, admirablemente combinadas, las mas raras y sublimes dotes del espíritu, En un gran artista, en la mas elevada acepcion de la palabra y tanta mas sublime artista cuanto que poseía en eminentísimo grado el talento de esconder su arte.

(1) Oba y correspondencia II, 349.

ejercicios combinando entre sí dichas partes de la oracion — Deletreo de sílabas directas ó inversas.

Dibujo y escritura en pizarra y cuadernos Adler.

Continuación de las muestras y cuadernos—Escritura al dictado de oraciones breves y fáciles.

Aritmética mental (Perkins).

Primera mitad de la primera parte, ó sea la formación completa de las tablas de adición y sustracción.

Geografía.

Explicación del plano de la escuela—Los mares y los Océanos—Atmósfera—Vientos—Capital del Departamento y de la República—Parte del mundo á que pertenece ésta—Movimientos de la tierra—Definición completa del mapa ilustrado.

Forma de los objetos.

Superficies en general—Figuras cuadriláteras y paralelógramas—Contorno—Distinción entre las partes superior, inferior, exterior, interior, anterior, posterior y lateral de un objeto dado.

Colores.

Nombre común de los principales colores—Sombra—Matiz.

Cualidades generales de los objetos.

Idea de la extensión, forma, impenetrabilidad y porosidad, con aplicación á los objetos que nos rodean.

Fisiología.

Principales partes externas del cuerpo humano—Su uso.

Animales.

Terrestres—Volátiles—Acuáticos—Cuadrúpedos—Cuadrumanos—Bípedos—Bimanos—Domésticos—Salvajes—Domesticados.

Plantas.

Relación sencilla de sus partes.

Miscelánea.

Obligaciones del niño para con Dios, aus semejantes y consigo mismo—Los tres reinos de la naturaleza—Caracteres que los distinguen.—Diluvio Universal—Noé—Abraham—Las obras de misericordia, bienaventuranzas etc.

B. 2º.

Lectura y composición gramatical (2º. libro de Mandevil).

Distinción de las monosílabas, trisílabas, etc. Ejercicios de composición con los nombres, adjetivos, verbos y pronombres. Partes de la oración—Vocales—Consonantes—Formación de los plurales.

Dibujo y escritura (en papel y cuadernos del método Adler).

Copia de las muestras de la pizarra—Croquis, sin escala del salón de la escuela. Escritura al dictado.

Aritmética mental (Perkins).

Toda la parte mental con sus correspondientes tablas.

Geografía.

Planos de la escuela y de la casa—Comparación de sus partes con los términos físicos—geográficos.—Estaciones—Día y noche—Descripción general de los hemisferios Oriental y Occidental.

Forma de los objetos.

Figuras regulares é irregulares. Polígonos. Trazado de la circunferencia. Figu-

ras rectilíneas, curvilíneas, mistilíneas, convexas y no convexas. Círculo. Arco. Elipse. Ovoides. Anillo ó corona. Círculos concéntricos y excéntricos.

Colores.

Arco-iris. Descomposición de un rayo solar. Los tres colores simples ó primitivos. El blanco y el negro. Absorción. Reflexión.

Cualidades de los objetos.

Lo mismo que la sección 1ª. y además la elasticidad y divisibilidad.

Fisiología.

Principales partes internas del cuerpo humano. Su uso.

Animales.

Costumbres de los salvajes. Instinto. Mamíferos. Vivíparos. Ovíparos. Ovovivíparos.

Plantas.

Relación de sus partes. Árboles. Arbustos.

Miscelánea.

Termómetro. Su uso. Washington. Bolívar. Descubrimiento de la América. Del río de la Plata. Riqueza de la República Oriental. Obligaciones del niño para con sus padres, maestros, é iguales. Anécdotas morales. Buscar una palabra dada en el diccionario.

Clase C.—Sección 1ª.

Lectura y composición gramatical—(Rasgos biográficos):

Sentido interrogativo, dubitativo, admirativo, condicional etc.—Ejercicios escritos con las principales partes de la oración.—Principios de análisis simple.

Dibujo y escritura (Adler).

Dibujar en papel y en el pizarrón los planos de la Escuela y de la casa.—Escritura al dictado.—El óvalo aplicado á varias letras.

Aritmética (Perkins).

Revisación de la 1ª. parte.—El cero.—Signos. Numeración arábiga y romana.—Las cuatro operaciones fundamentales con sus pruebas.—Tabla pitagórica.

Geografía (Smith).

Plano del pueblo.—Su fundación y porvenir.—Colon—Confines, cabos, mares, golfos, ríos, lagos, volcanes, estrechos, islas, y división política de América.—Fuerza centrífuga y centripeta de la tierra.—Aplanamiento de ésta.—Repaso sobre los hemisferios Oriental y Occidental.

Geometría.

Círculo. Partes y líneas comprendidas en él.—Área del cuadrado, rectángulo y triángulo.—Comparación de varias figuras entre sí.—Bajar y levantar perpendiculares y trazar paralelas de distintos modos.

Colores.

Primarios.—Secundarios.—Terciarios—Idea del lavado á tinta de china, acuarela, sepia, al fresco y al óleo.—Causa probable del color.

Cualidades de los objetos.

Propiedades generales. Elasticidad, potrofracción, presión, tracción y flexión. Dureza. Transparencia. Opacidad. Ductilidad. Dureza.

Fisiología.

Organos de los sentidos. Nutrición. Sangre. Quilo. Nombres y número de los

dientes.

Animales.

Sus costumbres en general.—Anfibios.—Eces.—Bránquias.—Reptiles.—Insectos.

Plantas.

Árboles y arbustos de reconocida utilidad.

Miscelánea.

Principales figuras de la Biblia.—Necesidad de una religión.—El aire.—Asfixia. Formación de la corteza terrestre.—Principales abreviaturas de uso corriente. Manejo del diccionario. Declamación de algunos versos, á voluntad del alumno.

C. 2º.

Lectura y composición gramatical. (E. Juanito).

Explicación de los términos que se leen.—Declinación.—Ejercicios escritos.—Palabras graves, agudas y esdrújulas.—Equivocación aparente de algunos vocablos desvanecida por medio del acento.—Signos ortográficos.

Dibujo y escritura (Adler).

Últimos cuadernos.—Principios de letra redonda y gótica.

Aritmética (Perkins).

Toda completa.

Geografía (Smith y Giralt).

La República.—Ambas Américas.—Viajes por el mapa.—Ecuador.—Meridiano.—Zonas.—Atracción Universal.

Geometría.

Rectificar la circunferencia de círculo.—Poliedros.—Prismas.—Paralelepípedos. Cubo y Pirámide.—Área de dichos cuerpos y del círculo.

Colores.

Repaso.—Colores calientes y fríos.

Cualidades de los objetos (Física).

Electricidad.—Magnetismo.—Equilibrio de los cuerpos.—Movimiento.—Reposo.—Inercia de la materia.

Fisiología.

Caracteres de las razas y su distribución en el globo.

Animales.

Uso de las aves.—Nidos.—Plumaje.

Plantas.

Cereales.—Absorción ó succión.—Respiración.—Semilla.

Meteorología.

Meteoros igneos.—Acuosos.—Luminosos y aéreos.—El para-rayos.

Geología.

Causas de los volcanes y terremotos.—Sistemas Neptuniano y Vulcanista.

Miscelánea.

Diversas formas de gobierno—Ventajas del democrático—universal.—Poderes de una nación.—Colonias. Derecho de éstas á emanciparse, después de ciertas circunstancias.—Declamación de alguna composición, á gusto del alumno.

Clase.—Sección 1ª.

Lectura y gramática (Juanito y fábulas de Iriarte).

Lectura de corrido.—Composición escrita con determinación de las concordancias.—Conjugación espositiva, negativa é interrogativa de los verbos regulares é irre-

gulares.—Análisis gramatical.

Dibujo y escritura (Adler y Dequidt).

Idea de la sombra propia en el dibujo lineal.—Dibujar un objeto sencillo en una escala dada.—Cuadrícula.

Aritmética (Vega y Ricaldoni).

Toda completa.

Geografía (Smith y Giralt).

Toda completa.—Situación un pueblo en la carta, dada su longitud y latitud.—Eclipses.

Geometría.

Dividir una línea en partes iguales.—Polígonos inscriptos y circunscriptos.—Trazado de la elipse.—Hallar el centro de un círculo ó arco dado.—Transportador.—Ángulos de arcos, triédros y poliédros.—Área y volumen de los prismas y pirámides.

Colores.

Polarización.—Espejismo ó miraje.

Cualidades de los objetos, plantas, Meteorología y Geología.

Lo mismo que la clase anterior, con algunos datos más detallados.

Fisiología.

Esqueleto humano.—Funciones de nutrición, relación y reproducción.

Animales.

Pieles.—Almizcle.—Miel.—Cera.—Esperma.—Esponja.—Ballena.—Pergamino.—Coral.

Principios de constitución.

Los principales artículos de la de la República, hasta el poder ejecutivo inclusive.

Francés, (Ollendorff y el Traductor).

Primera mitad de la gramática.—Ejercicios hablados y escritos.—Conjugación de los verbos regulares y de los auxiliares *avoir y être.*—Lectura y traducción.

Miscelánea.

Principales religiones observadas en el mundo—Su fin verdadero—Tolerancia para con todas—Fraternidad universal—Jesucristo—Diversas clases de diccionarios—Declamación de versos ó discursos, á voluntad del alumno.

D. 2º.

Lectura y gramática. (Fábulas de Samaniego de Iriarte y autografía de Riera)

Repaso—Análisis lógico y gramatical.

Dibujo y escritura Dequidt y Adler.

Letra gótica (alemana é inglesa), redondeada y rasgueada.—Construcción del plano de la escuela con escala etc.

Aritmética y Álgebra

Repaso del sistema métrico decimal.—Nociones de álgebra, hasta la resolución de los problemas de 1º. grado, inclusive.

Geografía (Paez y Giralt)

Repaso general. Resolución de algunos problemas geográficos, con auxilio de las

cartas.

Geometría.

Líneas proporcionales. Construcción y uso de las escalas. Polígonos equivalentes. Cuadratura del círculo. Área de la elipse. Repaso sobre las áreas y volúmenes de los poliedros y de los tres cuerpos redondos.

Optica.

Propagación rectilínea de la luz. Su velocidad. Ángulos de reflexión e incidencia.

Plantas.

Marcha de la savia. Composición de una flor.

Geología.

Noticia de las catástrofes más grandes ocurridas en el globo.

Meteorología, Fisiología y animales

Resaca general.

Principios de constitución.

Sus principales artículos de memoria y explicación de ellos.

Francés (Ollendorff y el Telémaco).

La gramática completa. Traducción literaria y libre. Análisis. Conjugación de los verbos regulares e irregulares.

Miscelánea.

Solución de algunas charadas y logogripos fáciles. Anagramas. Breves nociones de Mitología. Pronunciación de algunos discursos ó composiciones poéticas, á voluntad del alumno.

SECCION OFICIAL.

Sub-Receptoría.

Nueva Palmira, Diciembre 27 de 1872.

Señor.

De acuerdo con lo que he tenido el honor de manifestar á vd. en nota del 4 de Nbre. último, tengo hoy la satisfacción de acompañar á vd. un plano del edificio de aduana y un presupuesto aproximado de su costo, para que vd. se sirva elevarlo á la superioridad.

Escusa el que suscribo y ar á vd. para que interponga su valiosa influencia para ante el Superior Gobierno, á fin de obtener la realización de esta obra que es de la mayor importancia y necesidad para este pueblo, pues está firmemente persuadido de que así lo hará tanto más cuanto que el fisco tiene un hermoso y adecuado terreno para el planteamiento de ese edificio como podrá vd. ver por el plano del terreno que también acompaño.

El infrascripto en fundadas esperanzas de que penetrándose, el Superior Gobierno de la importancia marítima que podrá tener este pueblo no titubeará en decretar la construcción de esta obra á no dudarlo será de grande importancia, fomento y engrandecimiento.

Quiera vd. aceptar las consideraciones de mi mas alto aprecio.

Martin B. Castillos.

INTERIOR.

Colonias agrícolas.

Lo hemos dicho muchas veces, y lo repetiremos hasta el cansancio:—en el desarrollo de la agricultura está principalmente el secreto del rápido engrandecimiento de los diversos Departamentos de esta República.

Por esto hemos inculcado é inculcaremos sobre la necesidad de que el gobierno despache á la brevedad posible y favorablemente, el contrato celebrado por la pasada J. E. Administrativa de este departamento con el experimentado colonizador D. Ruperto de las Carreras para la fundación de una colonia agrícola en los terrenos fiscales de nuestro ejido.

Llama nuestra preferente atención todo lo que dice relación con la agricultura, y por esta razón transcribimos seguidamente las noticias que, sobre la Colonia Agrícola «Nueva Menorca» que en breve se establecerá á inmediaciones del Salto, da una carta del infatigable obrero del progreso, señor don Juan Cominges.

Colonia Nueva Menorca.

«Ya está terminada la mensura de las 4,300 cuadras de tierra, trazado el pueblo, y distribuidas las 150 chacras, que pronto se trasformarán en fértiles huertas y jardines, bajo el cultivo de los honrados y laboriosos Menorquines.

Poco más de una legua queda separada la ciudad de este nuevo foco de riqueza, donde á la par que las plantas se van á cultivar las virtudes morales tan arraigadas en el alma de los hijos de la Baleares.

Apoyados en la buena acojida que esta institución ha merecido en la Capital de la República y en la que sin duda merece en esta ciudad, sus iniciadores van á construir inmediatamente cincuenta casas de material en otros tantas chacras donde colocar las primeras cincuenta familias en el lugar trazado para pueblo, las casas necesario para administración, así como el templo y escuela de primera enseñanza.

De acuerdo ya con la Empresa Constructora del ferro carril se establecerá una estación en este sitio, que llevara el nombre del pueblo: Nueva Menorca.

En el mes de Mayo del año próximo podrán los vecinos del Salto pasar á disfrutar sus ocios bajo las alamedas del nuevo pueblo que por el ferro carril se o distará diez minutos de la Estación del Puerto.

No terminare estos detalles sin dar á Vd. noticia de un acontecimiento ocurrido en las Baleares que demuestra palpablemente hasta que punto las Americas podian convertir el mal estar que se sien te en Europa en honra propia y en pro

vecho de la humanidad.

Transcripto por un periódico democrático de Mañon un artículo mio que se publicó en El Siglo de Montevideo, en que me ocupaba de las tendencias bienhecho, ras de la colonizadora Agrícola Industrial del Uruguay, artículo que tengo el honor de acompañarle los desgraciados laboradores de aquella comarca organizaron una manifestación que desde la redacción del diario acudió al Casino Republicano, donde hizo ser en alta voz el citado artículo, prorumpiendo en vivas á la República Oriental y á su paisano y amigo Sr. Vidal.

De aquí nació lo que podía esperarse que sin aguardar la llamada, como se les tenía prevenido, y no pudiendo con tener la impaciencia de visitar esta tierra hospitalaria, han empezado á llegar á Montevideo familias Mahonesas, habiéndose presentado ya al Gerente de la Empresa hasta el número de 25, segun lo manifiestan cartas recibidas ayer.

«El Progreso de Paysandú.»

NOTICIAS DIVERSAS.

Buen Partido.

Un vizcaino se casó, y al día siguiente de la boda saludó á su costilla con un trueno de botón.

—¿Pero qué es lo que te he hecho?— dijo la pobre esposa sin poder explicarse la causa de tan espresivo saludo:

—¿Qué me has de hacer, mujer?— Le respondió su hombre, nada absolutamente; pero figurate por esa muestra, lo que yo haria si tú me diesen motivo.

Esto se llama prevenirse con tiempo.

Formación repentina de un lago.

Un hecho acaba de tener lugar en la campaña Sabina, á 8 leguas de Roma, que viene á apoyar aún más la plausible teoría, de que las erupciones volcánicas y los terremotos, son ocasionados por las filtraciones del agua del mar, que pone en combustión las materias minerales susceptibles de este fenómeno.

A ser cierta esta teoría, vencida la conflagración por el acceso continuo de las aguas, estas seguirían disminuyendo é invadiendo las cavernas formadas por los levantamientos y derrumbes subterráneos producidos durante la lucha de modo que continuarían formando nuevos depósitos de aguas subterráneas.

El hecho á que aludimos es de haber sido sorprendidos por una especie de terremoto, unos labradores que cultivaban un terreno de forma cónica, en una caverna; apenas tuvieron tiempo de alejarse algunos pasos, vieron hundirse parte del terreno formando una enorme grieta por la que surgió violentamente una masa de agua, que llenó en el acto la caverna, formando una estensa laguna de más de mil metros.

Los bordes continuaron derrumbándose y agrandándose la laguna, que posteriormente ha sido sondeada, hallándose unas 60 brazas de profundi

dad; con la particularidad significativa de ser el agua salada como la de mar.

Se ligará este inusitado fenómeno con las últimas erupciones del Vesubio ó del Etna?

Garibaldi.

Es curiosa la carta que á continuación transcribimos, tomándola de un periódico francés:

«Caprera, Octubre de 1872.

Mi querido Cerutti:

«Siempre he creído que los hombres exagerados son ó provocadores ó espías del partido,

«¡Hé aquí los medios con que el despotismo nos ataca y nos vence!

«Suyo,

«GARIBALDI.»

Rossini

La «Pall Mall Gazette» publica la siguiente curiosa carta que el célebre autor de «El Barbero de Sevilla» dirigió en vida á un músico novel, que le consultaba acerca de cuál era el momento más oportuno para escribir una sinfonía.

«1º. Espere V. le contestaba Rossini, hasta la víspera de la primera representación. Nada hay que excite tanto el ánimo como la necesidad, y la presencia de un copiante que espera el trabajo y el mazo del empresario que, lleno de rabia, se mesa los cabellos, arrancándoselos á punados, En mi tiempo todos los empresarios de teatro eran calvos en mi país.

2º. La obertura del «Oleto» la compuse en un cuarto estrecho del palacio Barbaja, donde el más calvo y feroz de los empresarios me había encerrado sin más alimento que un plato de macarrones, amenazándome con tenerme allí prisionero hasta tanto que no hubiera terminado mi tarea.

3º. La obertura de lo «Gazza Ladra»

la escribí el día mismo en que la ópera se estrenaba, y la escribí entre los telones, bajo la bóveda de la Escala de Milan, en donde el empresario me había encarcelado bajo la guardia de cuatro maquinistas, quienes tenían orden de arrojar por la ventana hoja por hoja mi composición á los copiantes que abajo la esperaban, y, en defecto de original, de que me arrojasen á mi

4º. Para el «Babbo» hice otra cosa mejor, es decir, no escribí obertura ad hoc, sino que eché mano de una que había compuesto para «Elisabeta.» ópera de género mucho más serio. El público se quedó prendado de la obra.

5º. La del «Donde Oya» la compuse mientras estaba peinando á cana con agua á los tobillos, en compañía de M. Agudo, quien no cesó un momento de hablar de la renta española.

6º. La de «Guillermo Tell» fué escrita en circunstancias bastante parecidas, por decir iguales á las anteriores.

En cuanto al «Moisés» no puedo poner obertura alguna, etc.

G. Rossini

GACETILLA

Sr. Cronista del "Eco de Palmira,"

Muy Sr. mio:

Espero de su bondad se sirva dar publicidad en el Eco a los siguientes versos, en contestacion a la especie de articulo que publico (gran atrevimiento) por dos veces, en el mismo periódico un tal Romulo.

Soy de V. S. S.

Remo.

Carmelo, Diciembre 24 de 1872.

Al insigne Rómulo.

Rómulo de mi vida, Rómulo de mi alma, Tu brio escrividor calma; Que es tu mania atrevida Y larga como una palma.

Déjate, por Dios, querido, Da escribir filosofar. No ataques al buen sentido, Y antes de verte escribido Estudia la ortografía.

¿Quién te ha dicho, caro amigo, Quién te ha dicho, amigo, caro, Que porque tu gusto sea raro, Tengamos que ser testigo De tu estilo nada claro?

¿Con qué derecho te vienes Destrozando el buen sentido, Tú que ni sentido tienes, Y comparando ¡atrevidol El corazon con las sienel!

Al ver tus escritos bellós Rómulo, ¡júzgate loco, Y no creas que te choco Si al admirar tus destellos Llamote zouzo [y no poco].

Es pecado declarado El meterte á escrividor: En vez de pluma, un arado Pimpña con gran vigor Y... te perdono el pecado.

Remo.

Itinerario de los vapores Rio de la Plata y Villa del Salto

—harán tres viajes por semana alternativamente en los dias siguientes a la Sabida,

Martes Juéves y Sábados.

A la Bajada—Miércoles Viernes y Domingos.

El Vapor Saturno.

Sube los Domingos.

Baja los Miércoles.

El Vapor Silex.

Sabe los Miércoles.

Baja los Sábados.

Don Manuel Vidal—Este viejo vecino de este pueblo ha fallecido el 25, víctima de una terrible enfermedad.

Paz en su tumba!

Desgracia — En estos últimos dias toleó la diligencia de Don Rufino Alvaes, causando el golpe varias contusiones á él mismo y á algunos de los pasajeros que llevaba, entre los cuales habia varios Stas. del Carmelo.

Esto fué debido á un monton de escombros que habia en el medio de la calle.

Bueno seria que la señora Comision Auxiliar vigilara por que nadie amontase escombros donde pueden causar desgracias al público.

Aduana—En la seccion oficial publicamos una nota del Sub Receptor de este pueblo, haciendo remision al del Departamento para que él a su vez lo haga á la autoridad superior, del plano y presupuesto de la nueva aduana, que debe construirse en esta localidad.

Es preciso que ahora se preocupe con esto el Superior Gobierno y ordene su construccion, que es de mucha necesidad y conveniencia para este pueblo.

El «Orden» Con este titulo ha aparecido en Gualeguaychú un nuevo colega.

Deseámole larga vida.

Dice la «Tribuna»—«Parte policial»—El de ayer se limita á un estupro cometido en una niña de 3 á 4 años. —«Otra te pego»—Ayer tarde fué conducido á la cárcel un individuo como de 60 años por haber violado á otra niña de tres años de edad.

En breve En pocos dias debe abrirse un gran Bazar de novedades.

Atencion, hermosas!

El primero de año—En este dia tendrá lugar en la «Escuela Popular» la distribucion de premios, con toda la solemnidad de un acto de tal naturaleza.

Preguntas — Tenemos encargo de hacer las siguientes:

¿Han sido aprobadas las elecciones de Tenientes Alcaldes, Juez de Paz y Alcalde Ordinario para esta seccion?

Si lo han sido, ¿porqué no se pone en posesion á los Srs. electos?

¿Qué motivos hay para tal retardo?

Si por el contrario han sido desaprobadas ¿porqué no se procede á nueva eleccion?

¿Porqué este misterioso silencio?

Hágase de una vez la luz, y sepamos el resultado de las elecciones practicadas en este pueblo.

Epitafios.

Gran académico fué El que enterraron aqui. --¿Hizo algo notable?--Si; Escribió zaga con e.

Un afamado doctor Aqui vino á descansar; Diez años tuvo un dolor, --¿Y murió de él?--No señor, De querérselo curar.

Tifus. Sigue esta terrible enfermedad haciendo de cuando en cuando alguna víctima.

El 25 llevó á la tumba la Sta. Maria Gallardo, jóven de tierna edad y de risueñas esperanzas para su familia que la adoraba.

Que el Todo Poderoso derrame sobre su inconsolable madre el bálsamo divino del consueño!

El muelle. Nuestro muelle se esta arruinando y nadie toma medidas para su conservacion.

Tenemos entendido que el Sub Receptor piensa convocar al comercio para de acuerdo con él tratar sobre su mejora. Hossana, Hossana!

Abogado.—El viernes se ahdgó bañandose en el Rio Uruguay el capataz de la Estancia, Buena Vista, Don Marcelino Belen.

Se trató de socorrerlo lo mas pronto posible pero todo fué inútil

Su cadaver reposa ya en el cementerio

Don Juan de Comingses.--Hace algunos dias que tenemos el gusto de tener entre nosotros á este estimado amigo y Co-reedator procedente del Salto.

SECCION COMERCIAL.

Nueva Palmira, Diciembre 28 de 1872; Ninguna existencia de lana tenemos.

Las últimas noticias que hemos recibido sobre este articulo son buenas.

La única transaccion que conocemos es la venta de algunos pequeños lotes de borrega á treinta reales la arroba en campaña.

Los cueros pelados siguen vendiéndose á seis reales docena.

Los cueros vacunos siempre siguen en continua venta á los precios anteriores, 71 reales las 64 lb. secos de matadero y 72 reales los de campo. La corda de 26 á 27 \$ el qq.

Sobre cereales, no ha habido ninguna transaccion.

El comercio en general, está bastante paralizado, sin embargo todos esperan mas animacion tan pronto quede instalado el nuevo Gobierno y demás autoridad departamentales.

De los diarios de Montevideo tomamos las siguientes noticias comerciales.

Bolea Montevideana.

Han sido algo importantes las operaciones de hoy en la hora oficial.

En deuda Interna de 3ª serie se practicaron ocho operaciones realizándose á plazos la suma de 370,000\$ al 63, 64, 65, 66 y 67 p. segun los plazos de entrega.

Una sola venta de 10,000 \$ se hizo al contado de Deuda Interna de 1ª serie, la 83 p. terminando las operaciones con tres ventas de Deuda Extraordinaria importante 95,000 pesos para fin del mes al 64 y 65 p.

Exportacion.

Las operaciones en frutos han seguido hoy la misma paralización de los dias anteriores manteniéndose únicamente alguna demanda mas por vacunos secos, en cuyo articulo están cueros á resolverse varias ventas de importacion.

Hay en vista muchos negocios de cneros tanto en secos como salados de la próxima faena y lana, cuya resolucion está aplazada hasta la llegada de los paquetes «Ebro» y «John» «Elder» que son esperados de Europa esta tarde ó mañana.

La única operacion que hemos conocido es el compromiso que ha establecido un saladerista de la capital, de toda su proxima faena de cueros y sebo, á fijarse precios por partidas.

Cambios.

Se han pasado sobre Londres 10,000 á 51 1/2 q y 2, 00 id á 51 3/8.

Ninguna operacion nos consta haberse operado sobre las tres plazas.

Los negocios que hemos conocido hasta última hora son:

Cueros Con procedencia del Salto 1000 cueros vacunos secos, carca colorada á \$ 2 1/8 y 2,000 de la Concordia libro de anchys y pesados á \$ 3 y 1/2 rls despachado.

Lanas. Ayer tarde se terminó la venta de 6,000 arrobas lana fina de la estancia del Sr. Vendels tadt, á 40 rls. en barraca.

Cambios.

Ninguna operacion hemos conocido hoy habiendo giradores sobre Londres á 51 y 1/2 d. por peso corriente.

Ha continuado la misma paralización de los anteriores dias en el mercado de exportacion.

LA RITIMA

Entradas—Día 18.

Buenos Ayres ay. Argentino Juansito Va 25 ton su patron J. Agñese 6 de tripulacion tre.

18

Bs. As. Paylebot Argon, Mincho de 30 ton patron E. Parodi, 6 de tripulacion en lastre.

19

Bs. As. Paylebot Argon Lorenzo R. de 33 su patron J. Delfino 7 de tripulacion en lastre

Bs. As. Paylebot Argon Regina de 25 ton patron A. Medeo 5 de tripulacion en lastre

Montevideo Paylebot Nac Nomanano de 25 ton su patron F. Tesera 3 de tripulacion, de cargamento general.

Salidas—Día 17.

Payt. Argon San Juan de 21 ton su patron Agñese 5 de tripulacion a Bs. As. por el patron qq. ms. de arena.

Belandra Argon. Bella Mariquita de 29 tons patron T. Noreglio 4 de tripulacion, a Bs. As. por el patron 267 qq. ms. de arena.

Goleta Argon Ciudad á Callari de 42 tons, patron A. Meelis 6 de tripulacion a Bs. As. por el patron 386 qq. ms. de arena.

Día 18.

Paylebot Argon. Juanito y Vallé de 25 tons, patron J. Agñese 5 de tripulacion a Bs. As. por el patron 230 qq. ms. de arena.

Día 19.

Goleta Argon. Nueva Catalina su patron G. V. caba 4 de tripulacion a Montev. por Chichester Hall frutos del pais.

Paylebot Argon Mincho de 30 tons su patron E. Parodi 6 de tripulacion a Bs. As. por el patron 27 qq. ms. de arena.

Paylebot Argon. Lorenzo de 33 tons, su patron J. Delfino, 7 de tripulacion a Bs. As. por el patron 304 qq. ms. de arena.

Día 21.

Paylebot Argon. Regina de 25 tons, su patron A. Medeo 5 de tripulacion a Bs. As. por el patron 184 qq. ms. de arena.

Goleta Nac Maria Luisa de 66 tons su patron F. Pitaluga 4 de tripulacion á Montevideo por el patron 460 kilogramos quesos del pais.

Paylebot Argon Industria Libre de 25 tons su patron J. Camino 3 de tripulacion á Montevideo por E. Artigaveitia frutos del pais.

Paylebot Argon Adelanto vendedor de 40 tons su patron B. Traberno 4 de tripulacion á Montevideo por el patron 516 Hectolitros carbon.

23

Goleta Nac Bianca Madaglena de 30 tons su patron N. Eleno 4 de tripulacion á Montevideo por el patron 343 Hectolitros carbon.

SECCION DE AVISOS

GRAN

REBAJA DE PRECIOS

POR LIQUIDACION EN LA CASA DE COMERCIO DE

JOSE FONTANA

Desde la fecha, los articulos que se espendan por dicha casa lo serán con una notable rebaja de los precios corrientes.

Lo avisamos, pues, al público para que ocurra á aprovechar la oportunidad de gastar bien su dinero